

**Zeitschrift:** Berner Geographische Mitteilungen

**Herausgeber:** Geographisches Institut Universität Bern, Geographische Gesellschaft Bern

**Band:** - (1985)

**Vorwort:** Liebe Mitglieder der Geographischen Gesellschaft Bern

**Autor:** Hasler, M.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Liebe Mitglieder der Geographischen Gesellschaft Bern,

Ich freue mich, Ihnen mit diesen Mitteilungen die Rückschau auf die Vortragstätigkeit des vergangenen Winters vorlegen zu dürfen. Der Jahresbericht des Geographischen Institutes orientiert Sie über die geographische Lehr- und Forschungstätigkeit an der Universität Bern im vergangenen Jahr.

Frau E. Schüpbach und Herr T. Brunner verfassten die Vortragsrezensionen, Dr. G. Budmiger, Redaktor der Geographischen Gesellschaft, besorgte die Zusammenstellung und Frau S. Schär die Reinschrift. Ihnen sei für diesen Einsatz herzlich gedankt. Wir bedanken uns zudem bei Prof. Dr. K. Aerni für den Jahresbericht des Geographischen Institutes.

Die Vorträge der Saison 1985/86 führten regional betrachtet mehrmals in den asiatisch-australischen Raum (Vorträge BRAUEN, WEIN, PETER, KIENHOLZ, UHLIG). Zwei Vorträge befassten sich mit Afrika (HEINRITZ, GIESSNER), einer mit Europa (LEIBUNDGUT). Dass Vorträge, ausgezeichnet formuliert, auch ohne Dias zum Erlebnis werden können, bewies Botschafter Dr. H. Langenbacher in seiner Rückschau auf seine Tätigkeit als Schweizer Botschafter in der Dritten Welt. Der Mitteilungsabend stand unter dem Thema "Hunger". Mit einem Podiumsgespräch wurde versucht, einige Aspekte des Problems auszuleuchten.

Dem Bericht fügen wir auch dieses Jahr wieder kürzere Arbeiten an, die unseren "Mitteilungen" über die Tätigkeits-Rückschau hinaus zusätzlichen Gehalt bringen. Beim Beitrag von K. Aerni handelt es sich um den schriftlich ausgearbeiteten Vortrag des Vorjahres und bei der Kollektivpublikation Rupp/Fankhauser/Glanzmann um ein typisch bernisches Thema. Beide Arbeiten stehen im engsten Zusammenhang mit den Zielen unserer Gesellschaft.

Am 17. Januar 1986 durfte die Geographische Gesellschaft Bern an einem Festakt des Geographischen Institutes den 65. Geburtstag des Ehrenmitgliedes Prof. Dr. G. Grosjean feiern. Mit einer Festschrift, zu der (ehemalige) Schüler, Kollegen und Freunde Beiträge verfassten und die dem Gefeierten am Geburtstag übergeben werden konnte, würdigte die Geographische Gesellschaft die breite Forschungs- und Lehrtätigkeit von Prof. Grosjean. Die Geographische Gesellschaft Bern wünscht Prof. Grosjean im kommenden Ruhestand viel Musse für weitere, unbelastete geographische Aktivitäten.

Ich danke den Mitgliedern der Geographischen Gesellschaft Bern und den Freunden der Geographie für den regen Besuch unserer Veranstaltungen und freue mich, Sie schon bald zur nächsten Vortragssaison begrüssen zu dürfen.

Bern, im August 1986:

M. Hasler, Präsident